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INSTITUCION EDUCATIVA RURAL LA FLORESTA 

MACEO- ANTIOQUIA 

      

GUIA DE ESPAÑOL   

LOS SUSNTANTIVOS (género y numero)   
GRADO 3B 

FREDY CALDERON 

DOCENTE 

 

Objetivo de Aprendizaje 
Identificar y clasificar los sustantivos  

Introducción  
 

En esta guía de aprendizaje los niños desarrollaran una serie de actividades que los 

lleven a comprender el tema,  no es necesario imprimir o transcribir la totalidad de 

este material y el desarrollo de las actividades se realiza en el cuaderno de español 

Si se requiere información adicional, cualquier duda, y las evidencias de las 

actividades a desarrollar, comunicarse al número 3114298581. El horario de 

atención es de lunes a viernes entre las 12 y la 1 y 30 de la tarde. La fecha de 

entrega de las evidencias está programada para el VIERNES 30 DE JULIO  del 

2021. 

Para evitar que se acumule el trabajo para un solo día, desarrolle una parte de la 

guía cada día así su hijo no se cansara tanto y le será más fácil aprender. 

¿Qué voy a aprender? 

Adjunto encontraras un video de explicación  

https://www.youtube.com/watch?v=WALoXHn-

mW0  

https://www.youtube.com/watch?v=WALoXHn-mW0
https://www.youtube.com/watch?v=WALoXHn-mW0
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Lo que estoy aprendiendo 

Género y número de los sustantivos 

 

  

Los sustantivos tienen género, que puede ser masculino o femenino. 

Como regla general, los sustantivos masculinos terminan en “-o” y los femeninos 

en “-a”, aunque hay excepciones. 

https://www.aulafacil.com/uploads/cursos/480/editor/00163027.gif
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Ejemplos de sustantivos masculinos: niño, gato, perro, palo, saco 

Ejemplos de sustantivos femeninos: niña, leona, cama, casa, peluca 

  

Los sustantivos también tienen número, que puede ser singular o plural.  

El sustantivo singular se refiere a una única persona, animal, cosa o lugar, mientras 

que el sustantivo plural se refiere a más de una. 

  

Como regla general el plural se forma: 

1.- Añadiendo “-s” al singular si termina en vocal: 

Toro – toros 

Oreja – orejas 

Muñeca – muñecas 

Silla – sillas 

Bolso – bolsos 

  

2.- Añadiendo “-es” al singular si termina en consonante: 

Pared – paredes 

Camión – camiones 

Mujer – mujeres 

Árbol – árboles 

Salón – salones 

3.- A veces el femenino puede tener una terminación diferente al masculino: 

Actor – actriz 

Emperador – emperatriz 

Príncipe - princesa 

4.- O puede ser una palabra distinta: 
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Padrino – madrina 

Caballo – yegua 

Toro - vaca 

  

Los sustantivos también tienen número, que puede ser singular o plural. 

El sustantivo singular se refiere a una única persona, animal, cosa  o lugar, mientras 

que el sustantivo plural se refiere a más de una. 

Como regla general el plural se forma: 

1.- Añadiendo “-s” al singular si termina en vocal: 

Toro – toros 

Oreja – orejas 

Muñeca – muñecas 

Silla – sillas 

Bolso – bolsos 

  

2.- Añadiendo  “-es” al singular si termina en consonante: 

Pared – paredes 

Camión – camiones 

Mujer – mujeres 

Árbol – árboles 

Salón – salones 
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3.- Cuando la palabra termina en “z” forma el plural sustituyendo esta letra por una 

“c” y añadiendo “-es”. 

Lápiz – lápices 

Pez – peces 

Paz – paces 

  

4.- Cuando la palabra termina en “y” forma el plural añadiendo “-es”. 

Buey – bueyes 

Ley - leyes 

Rey – reyes 

  

5.- Si la palabra termina en “s” hay que distinguir: 

Si la palabra es aguda el plural se forma añadiendo “-es”. 

Obús – obuses 

Anís- anises 

Holandés - holandeses 

  

Si la palabra no es aguda el plural coincide con el singular. 

El lunes – los lunes 

La dosis – las dosis 

La crisis – las crisis 
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Hay palabras que tan sólo se utilizan en singular y otras que tan sólo se utilizan en 

plural. 

Ejemplos de palabras que sólo se utilizan en singular: sed, salud, norte 

Ejemplos de palabras que sólo se utilizan en plural: sacapuntas, paraguas, tijeras 

 

Practico lo que aprendí 

1. Indica si los siguientes sustantivos son masculinos (M) o femeninos (F): 

 

1) 
 

Camión 

2) 
 

Conejo 

3) 
 

Casa 

4) 
 

Actriz 

5) 
 

Consonante 

6) 
 

Cárcel 

7) 
 

Planeta 

8) 
 

Baile 

9) 
 

Clima 

10) 
 

Foto 

11) 
 

Tablón 

12) 
 

Uña 

13) 
 

Hipopótamo 

14) 
 

Fuerza 

15) 
 

Dorsal 
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16) 
 

Cabeza 

17) 
 

Pectoral 

18) 
 

Silla 

19) 
 

Emperatriz 

20) 
 

Historia 

21) 
 

Teclado 

22) 
 

Carbón 

23) 
 

Imagen 

24) 
 

Bruja 

25) 
 

Noche 

26) 
 

Piel 

27) 
 

Papel 

28) 
 

Árbol 

29) 
 

Pan 

30) 
 

Examen 

 

2. Forma el femenino de los siguientes sustantivos masculinos: 

 

1) 
 

Señor 

2) 
 

Héroe 

3) 
 

Sobrino 

4) 
 

Juez 

5) 
 

Padre 

6) 
 

Abogado 
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7) 
 

Tigre 

8) 
 

Gallo 

9) 
 

Amigo 

10) 
 

Rey 

11) 
 

Poeta 

12) 
 

Cantante 

13) 
 

Artista 

14) 
 

Estudiante 

15) 
 

Hombre 

16) 
 

Toro 

17) 
 

Caballo 

18) 
 

Actor 

19) 
 

Futbolista 

20) 
 

Jardinero 

 

3. Forma el plural de los siguientes sustantivos singulares: 

 

1) 
 

Avestruz 

2) 
 

Caballo 

3) 
 

Globo 

4) 
 

Pez 

5) 
 

Sol 

6) 
 

Pan 

7) 
 

Convoy 
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8) 
 

Apuesta 

9) 
 

Mundial 

10) 
 

Té 

11) 
 

Redactor 

12) 
 

Creación 

13) 
 

Pararrayos 

14) 
 

Interés 

15) 
 

Alegría 

16) 
 

Humano 

17) 
 

Divinidad 

18) 
 

Historia 

19) 
 

Gol 

20) 
 

Sal 

 

Como sé que aprendí? 
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¿Qué aprendí? 
Escribe lo que más te gusto y lo que menos te gusto de la guía  


